

食品与发酵科技

SHIPIN YU FAJIAO KEJI

3
2022

中国科技核心期刊
中国期刊综合评价数据库统计源期刊
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊

第58卷·总第229期

广告



绿色生态 智慧酿造

· 泸州老窖 高端绿色生态健康养生酒 ·

— M N · C U I L V —

食品与发酵科技

FOOD AND FERMENTATION SCIENCE & TECHNOLOGY

(双月刊)

第58卷 第3期(总第229期)

2022年6月25日出版

编委会主任：孙宝国（院士） 陈 坚（院士）

编委会执行主任：陈 功 刘 念

编委会委员：胡永松 金济良 李大和 罗云波
饶平凡 张和平 李洪军 张 良
赵东 沈毅 王卫 郜海燕
励建荣 罗惠波 何强 李 诚
陈祥贵 唐善虎 刘学波 雷红涛
朱克永 游敬刚 王 刚 陈宏毅
潘建军 张其圣 冯 霞 陈 蓉

主编：陈 功

副主编：沈才洪 刘 念（执行）

责任编辑：史 辉

校 对：余文华

英文编辑：张蓓蓓

主管单位：四川省经济和信息化厅

主办单位：四川省食品发酵工业研究设计院有限公司

协办单位：中国轻工业酿酒工程及应用重点实验室

酿酒生物技术及应用四川省重点实验室
泸州老窖股份有限公司

四川省绵阳市丰谷酒业有限责任公司
四川剑南春集团有限责任公司

编辑出版：《食品与发酵科技》编辑部

地 址：中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号
(四川省食品发酵工业研究设计院有限公司内)

邮 编：611130

电 话：028-82763572

传 真：028-82763572

投稿平台网址：<http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail：sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网 址：www.SC-FFM.com

广告发布登记：5100004000309

印 刷：四川煤田地质制图印刷厂

发行范围：国内外公开发行

邮发代号：62-247

发 行：成都市邮政局

中国标准连续出版物号：ISSN 1674-506X
CN 51-1713/TS

定价：22.00元/册

版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本刊稿酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

C 目次 CONTENTS

(1973年创刊)

应用研究

- 酸浆中高产酸乳酸菌的筛选及其发酵黄浆水风味特征研究 吴江丽,曾雪峰,刘金桂,等(1)
葡萄汁有孢汉逊酵母BF-345的高密度培养研究 张馨文,彭帅,高婷婷,等(9)
紫皮百香果精粉酚类物质剖析及抗氧化活性评价 胡来丽,秦礼康,王玉珠,等(19)
加盐方式和盐浓度对传统四川泡菜微生物生长与品质的影响 李嘉仪,陈功,黄润秋,等(26)
添加铁皮石斛对发酵辣椒酱活性成分及挥发性风味的影响 代晓桐,陈超,杨笙,等(34)
五粮粮香成分在蒸煮过程中的变化规律 杨韵霞,赵东,刘芳,等(42)
不同贮藏和配送条件下菜肴的品质动力学研究 邓夏彬阳,徐桥猛,李静鹏,等(48)

- 油茶籽油微胶囊对高脂饮食小鼠模型的降脂作用 张莹,罗彦玉,王磊,等(56)
黄原胶与瓜尔豆胶复配对藜麦汁流变学特性的影响 尚琪,赵保堂,杨富民,等(64)
油炒猪里脊肉油脂含量的影响因素及油-水传质研究 李杨,王黎明,林锦,等(74)
不同规格的南极磷虾营养品质差异研究 平泽禹,郑尧,郭全友,等(82)
高斯芽孢杆菌产中性蛋白酶条件优化及其对烟叶发酵的影响 蔡文,吴鑫颖,张倩颖,等(92)
婴幼儿辅食牛肝酱的配方优化 杨大维,王玉娇,布鑫荣,等(99)
混菌接种发酵柠檬甘蔗果酒工艺条件优化 唐琳懿,靳春平,唐江,等(108)
不同产地辣椒挥发性成分的对比研究 范智义,张敏,邓维琴,等(113)
农家日晒与阴制郫县豆瓣产品品质对比分析 吉礼,蒲开阳,秦覃,等(119)
不同质量浓香型白酒窖泥腐殖质组分的研究分析 彭奎,余航,王超凯,等(124)
超声协同酶法优化黄参多酚提取工艺研究 汪月,刘鑫雅,尚琪,等(129)
模糊数学评价结合响应面法优化蛋黄酱的配方 于艳丽,谷雪松(136)

综 述

- 康普茶中功能微生物的研究进展 冯子娟,肖甜甜,吴君海,等(144)
禽类油脂研发现状与发展趋势 潘金龙,郑静,王李平,等(153)

分析与检测

- HPLC法同时测定辣木叶提取物中8种酚酸类成分含量 胡杨,李先芝,钱全全,等(159)

专业教学与实践

- 《食品安全学》课程思政育人元素的挖掘与教学实践 苏艳秋,苗玉志,葛黎红,等(166)
基于智慧课堂教学的《功能性食品》课程改革研究与探索 张婷,赵颂宁,尚晓敏,等(169)
食品加工与安全领域专业学位硕士研究生教育综合改革的实践探索 王耀,任广跃,郭金英,等(172)
“双一流”背景下基于任务驱动的线上线下混合式教学模式探索
——以《食品微生物学》课程教学为例 朱英莲,孙庆杰,杨庆利(175)
双高建设背景下《果酒加工技术》课程的改革探索与实践 薛雯,唐丽丽,戴璐(181)

期刊基本参数:CN 51-1713/TS*1973*q*16*144*zh*22.00*5000*27*2022-06

FOOD AND FERMENTATION SCIENCE & TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973
Volume 58 Number 3(Total Number 229) June 25, 2022

Director of Editorial Board: SUN Baoguo	CHEN Jian
Executor Director of Editorial Board: CHEN Gong	LIU Nian
Member of Editorial Board: HU Yongsong	JIN Jiliang
LI Dahe	LUO Yunbo
RAO Pingfan	ZHANG Heping
LI Hongjun	ZHANG Liang
ZHAO Dong	SHEN Yi
WANG Wei	GAO Haiyan
LI Jianrong	LUO Huibo
HE Qiang	LI Cheng
CHEN Xianggui	TANG Shanhu
LIU Xuebo	LEI Hongtao
ZHU Keyong	YOU Jinggang
WANG Gang	CHEN Hongyi
PAN Jianjun	ZHANG Qisheng
FENG Xia	CHEN Rong

Chief Editor:CHEN Gong

Associate Editor:SHEN Caihong LIU Nian(Executor)

Responsible Editor:SHI Hui

English Editor:ZHANG Beibei

Started in:1973

Been in Charge of By:Sichuan Provincial Economic and Information Department

Sponsored by:Sichuan Food and Fermentation Industry Research & Design Institute Co., Ltd

Jointly Sponsored by:Key Laboratory of Brewing Engineering and Application of China National Light Industry Council
Liquor-making Biotechnology & Application Key Laboratory of Sichuan Province

Luzhou Laojiao Co., Ltd

Sichuan Mianyang Forgood Distillery Co., Ltd.

Sichuan Jiannanchun Group Co., Ltd.

Edited by:Editorial Department of Food and Fermentation Sciences & Techology

Address: 98# Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

Postcode:611130

Tel:028-82763572

Fax:028-82763572

Contribution platform website:<http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail:saf 8889@163.com,saf 789@sina.com

Http:www.SC-FFM.com

Printed by:Workshop of Sichuan Coalfield Geology Charting

Issue Scope:Issued Openly at Home and Aroad

Ordered at:Local Post Office or the Editorial Department

Chinese Standard Serial Number: ISSN 1674-506X
CN 51-1713/TS

Fixed Price:RMB 22.00 Every Issue

CONTENTS

- Screening of High-acid-producing Lactic Acid Bacteria in Suanjiang and Study on Flavor Characteristics of Fermented Tofu Whey WU Jiangli, ZENG Xuefeng, LIU Jingui, et al. (1)
- Study on High Cell-density Culture of *Hanseniaspora uvarum* BF-345 ZHANG Xinwen, PENG Shuai, GAO Pingping, et al. (9)
- Analysis of Phenolic Substances and Antioxidant Activity Evaluation of Purple Passion Fruit Refined Powder HU Laili, QIN Likang, WANG Yuzhu, et al. (19)
- Effects of Salt Adding Methods and Salt Concentration on Microbial Growth and Quality of Traditional Sichuan Paocai LI Jiayi, CHEN Gong, HUANG Runqiu, et al. (26)
- Effect of Adding *Dendrobium officinale* on the Active Ingredients and Volatile Flavor of Fermented Chili Paste DAI Xiaotong, CHEN Chao, YANG Sheng, et al. (34)
- Variation of Grain Aroma Compounds in Five Grains During Distillation Process YANG Yunxia, ZHAO Dong, LIU Fang, et al. (42)
- Study on Quality Kinetics of Cuisine Under Different Storage and Distribution Conditions DENG Xiabinyang, XU Qiaomeng, LI Jingpeng, et al. (48)
- Study on the Hypolipidemic Function of *Camellia oleifera* Seed Oil Microcapsules on High-fat Diet Mouse Model ZHANG Ying, LUO Yanyu, WANG Lei, et al. (56)
- Effects of Xanthan Gum and Guar Gum on the Rheological Properties of Quinoa Juice SHANG Qi, ZHAO Baotang, YANG Fumin, et al. (64)
- The Effect of Stir-frying on the Oil Content of Pork Tenderloin and the Oil-moisture Mass Transfer Process LI Yang, WANG Liming, LIN Jin, et al. (74)
- Study on the Difference in Nutritional Quality of Different Sizes of Antarctic Krill PING Zeyu, ZHENG Yao, GUO Quanyou, et al. (82)
- Optimization of Neutral Protease Production by *Bacillus kochii* and its Effect on Fermentation of Tobacco Leaf CAI Wen, WU Xinying, ZHANG Qianying, et al. (92)
- Formula Optimization of Supplementary Food Bovine Liver Paste for Infants YANG Dawei, WANG Yujiao, BU Xinrong, et al. (99)
- Optimization of Fermentation Condition for Mixed Bacteria of Lemon-cane Wine TANG Linyi, JIN Chunping, TANG Jiang, et al. (108)
- Comparison of Volatile Compounds in Red Chilis with Different Origins FAN Zhiyi, ZHANG Min, DENG Weigin, et al. (113)
- Comparative Analysis on the Quality of Pixian Broad-bean Paste Made by Sunlight and Shade in Farmhouse JI Li, PU Kaiyang, QIN Qin, et al. (119)
- Study on Humus Composition of Nongxiangxing Baijiu Pit Mud with Different Quality PENG Kui, YU Hang, WANG Chaokai, et al. (124)
- Study on Optimization of Extraction Process of *Sphallerocarpus gracilis* Polyphenols by Ultrasonic and Enzymatic Method WANG Yue, LIU Xinya, SHANG Qi, et al. (129)
- Formula Optimization of Mayonnaise Using Fuzzy Mathematics Evaluation and Response Surface Method YU Yanli, GU Xuesong (136)
- Research Progresses of Functional Microorganisms in Kombucha FENG Zijuan, XIAO Tiantian, WU Junhai, et al. (144)
- Research Status and Development Trend of Poultry Oil PAN Jinlong, ZHENG Jing, WANG Liping, et al. (153)
- Simultaneous Determination of 8 Phenolic Acids in *Moringa oleifera* Leaf Extract by HPLC HU Yang, LI Xianzhi, QIAN Quanquan, et al. (159)
- Exploration and Teaching Practice of Ideological and Political Elements in Food Safety Course SU Yanqiu, MIAO Yuzhi, GE Lihong, et al. (166)
- Research and Exploration of "Functional Food" Curriculum Reform Based on Smart Classroom Teaching ZHANG Ting, ZHAO Songning, SHANG Xiaomin, et al. (169)
- Practice and Exploration of Comprehensive Education Reform for Professional Degree Postgraduates in Food Processing and Safety WANG Yao, REN Guangyue, GUO Jinying, et al. (172)
- Exploration of Task-driven Online and Offline Hybrid Teaching Mode Under the Background of Double First Class TAKING the Course of "Food Microbiology" as an Example ZHU Yinglian, SUN Qingjie, YANG Qingli (175)
- Reform and Practice of Wine Processing Course under the Background of "Double High" Construction XUE Wen, TANG Lili, DAI Lu (181)